

GUADALAJARA

17 ENERO DE 1949
PLAZA DE MORENO N.º 5

VIDA LOCAL

Sepelio de don Alejandro Ortiz

Se efectuó el entierro de don Alejandro Ortiz Gutiérrez, director del grupo escolar "Cardenal Mendoza", fallecido después de cruel enfermedad.

Al funeral celebrado de Santa María y al entierro asistió numeroso público. En el sepelio iban varias presidencias, en las que figuraban el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, señor Casas Fernández, presiden-

te de la Diputación; señor Solano, párroco arcipreste de la capital; inspectores de Enseñanza Primaria, directores de los grupos escolares y otras personalidades, entre ellas don Teodoro Romanillos, presidente de la Federación Nacional de Maestros Católicos, que ostentaba, además, la representación del Secretariado General de Escuelas de Patronatos, y el secretario provincial del Servicio Español del Magisterio de Madrid, don Enrique Santos, que vino en representación del jefe nacional. Otra presidencia estaba compuesta por los hijos del finado, don Alejandro, don José y don Santiago.

A la señora viuda de Ortiz y a sus hijos hacemos presente nuestro más sentido pésame.

Entierro de doña Manuela Dombriz

En la tarde del sábado se efectuó el entierro de la anciana señora doña Manuela Dombriz, viuda de don Valeriano Plaza, de conocida familia industrial de nuestra capital.

Con los familiares de la finada presidieron el duelo el Gobernador Civil, el Presidente de la Diputación, el secretario del Gobierno Militar y otras personalidades. Al acto asistieron numerosos amigos de la familia, a la que hacemos presente nuestro pésame.

COSTUMBRES Y TRADICIONES

Las Hogueras de San Antón

Está anocheciendo. Presenta la villa un cuadro plerótico de vida y color. Un trágico desusado se advierte por calles y plazas, donde chicos y grandes rivalizan en prepararlo todo. Son esta noche "las clásicas hogueras de San Antón". Cada barrio tiene la suya, y todos contribuyen al desarrollo de esta costumbre, una de las más peculiaridades y tradicionales de la sierra. Mientras se hace la hora de prender fuego, la gente se reúne en grupos (cada grupo es un barrio), y se charra y canta de lo lindo. Cuando ha llegado la hora, la zarzuela que ha sido designada reina de su barriada, y seguida de numeroso cortejo, prende fuego a la hoguera, mientras la orquesta acompaña las notas de un alegre pasacalle. Susan los aplausos de los vecinos y ella se prepara para bailar el primer baile con el que más cariño le pague. Algunas veces—verdadera monomanía serrana—es con un vejete, que hace treinta años no lo ha hecho, y ¡vaya pies que pone a la muchacha!

Cuando en todos los barrios se ha llevado a cabo esta ritual operación, recorren las autoridades todas las hogueras, percatándose del normal desarrollo, y en todas han de probar algo de lo que los mozos les ofrecen. Surgen canciones y notas curiosas, que, aunque "testones", es necesario soportar.

¿Qué aspecto presenta la aldea en esta noche, alumbrada por decenas de fogatas, que prestan un cuadro plerótico de vida en plena noche invernal?

Entre el rasgar de guitarras y lúdes oigo el cantar de mis compañeros, "quintos" como yo, lanzan al aire:

"Los 'quintos' en esta noche pedimos a San Antón nos deje el año que viene venir a dar el 'toslón'".
Me reúno con ellos. Mi lugar, en aquellos momentos, está allí, ¿Quién sabe si el año que viene nos podremos reunir, los ocho de la "banda"? Será difícil. Se prepara

PRUNUS

DE LA PROVINCIA

Veladas benéficas en Cogolludo

COCOLLUDO.—Ayer y anteayer tuvieron lugar representaciones teatrales a cargo de las niñas de las escuelas de esta villa, que pusieron en escena las obras "Las travesuras de Juana" y "La princesa improvisada", de la Galería Satesiana. Asistió numerosa y selecta concurrencia, que llenaron completamente el local en las dos representaciones habidas. Sin cesar prodigaron merecidos aplausos a las pequeñas artistas.

Estuvieron admirablemente en el desempeño de sus papeles las niñas Carmen Ranz, Aurora del Val, Amelia Sánchez, Mercedes Poveda, Rosario López, Remedios Gregorio, Julia Castell, Fifi Martínez y otras. Destacó entre todo una poesía recitada por la niña de ocho años Inesita Sánchez Cuesta. Los fondos recaudados han sido para la restauración del cuadro de Ribera "El capón de palacio".—CORRESPONSAL.

Traslados de residencia

ATENZA.—Ha trasladado su domicilio a Cogolludo el comerciante de esta, nuestro buen amigo don Evaristo Moreno Chico, que ayer marchó a la citada villa, acompañado de su distinguida esposa, doña Isabel Calvo, e hijos.

También se ha trasladado a Cantaloja, nombrado para la Secretaría del Ayuntamiento, don Gabriel Aparicio Bravo, hijo del secretario de esta villa, don Luciano, al que acompaña su esposa, doña Francisca.

Sentimos la ausencia de los buenos amigos, y les deseamos buena suerte en su nueva residencia.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar a don Quintín Martínez y don José Álvarez, inspector provincial y jefe comarcal, respectivamente, del Servicio Nacional del Trigo de Guadalajara.

Han marchado a sus respectivas residencias después de pasar unos días con el farmacéutico don José Gallego y familia, sus hermanos don Mariano, doña Dolores, doña Pilar y doña Esperanza.—CORRESPONSAL.

Exposición de pinturas en Valdenoches

VALDENOCHE.—Se celebró en nuestra localidad una exposición de pintura y dibujos organizada por el maestro don Arturo Ureta. En la inauguración tuvo lugar una velada en la que intervinieron los alumnos de las escuelas con gran acierto.—CORRESPONSAL.

En Santander

IRIÉPAL.—En casa del párroco de ésta, don Ricardo Díaz Cuevas, se encuentran sus hermanos don Francisco y doña Florentina, residentes habitualmente en Santander.—CORRESPONSAL.

ANUNCIOS por palabras

VARIOS

SEÑORA O SENORITA: Aprenda rápidamente Corte y Confección en su propio domicilio. Enseñanza por correspondencia. Título de profesora. 2.000 alumnas proclaman la excelencia de nuestro método. Solicite envío gratuito folleto explicativo a Cursos "Lahore". Apartado 141. San Sebastián.

una noche toledana. Hace frío, pero no se siente. Recorremos todas las hogueras, pues nuestra próxima marcha nos da licencia para eso. En todas nos dan algo para preparar una gran cena. Luego...

Sin darme cuenta he agotado el espacio que se me destina. Perdóname si lector esta "lata" que acabo de darle, pero es el último San Antón que con toda libertad paso y bien se me puede permitir este desahogo.

B. GARCIA JIMENEZ

3-1

EL TOLEDO JUGO MAS RESULTO VENCEDOR DEL CONQUENSE

Tardó bastante en venir el primer gol en el encuentro de ayer tarde frente al Conquense. No obstante, el aficionado sentía relativa facilidad porque veía que el equipo estaba carburando con un notable entusiasmo y si no a la perfección, especialmente en cuanto al marcaje, sí con fe y afán de victoria. Nada más de salida el Conquense había sido favorecido por la suerte en dos jugadas de nuestra delantera que no le costó sendos goles por verdadero milagro y por la intervención de su cascerbero Ceada.

El Conquense quiso dar la réplica en el mismo sentido, pero no podía con la incansable tenacidad de nuestros volantes, ni la colocación de Novo, quien fué el primero, sin embargo, en darnos el primer susto al retrasar una pelota a Peiteira acosado por el delantero visitante que fué corner como pudo haber entrado en nuestra portería. Se tiró sin consecuencias y nuevamente el Toledo volvió a ser el dueño del campo, pero sin más resultado positivo que la imposición de su dominio sin reflejo en el marcador. Florencio realiza una jugada personal y tira muy duro con la izquierda, enviado, Cerrada a corner. Un nuevo saque de esquina sin consecuencias y después el despeje de la defensa el primer gol del Toledo por mediación de Contreras, quien lanza un zamarrazo con la izquierda, aprovechando un buen servicio de Sanz, que entra rozando el poste, sin que el portero del Conquense pueda hacer nada por evitar el gol.

A partir de este momento el Conquense saca a relucir un poquito de dureza y un poco de entusiasmo, sin poder sin embargo, sobreponerse a la gran labor defensiva de nuestra retaguardia, en la que tanto Larrubia como Quirós se muestran incansables, al propio tiempo que Novo y Campos se encargan de cortar valientemente las pocas escapadas que la delantera contraria puede hacer más allá de nuestra primera línea defensiva. No obstante, en dos ocasiones el extremo izquierdo Alonso logra infiltrarse y lanza dos sendos disparos que dan ocasión para que Peiteira juece su colocación y estile con otras dos paradas de las que dan fama. El Toledo se crece y vuelve a mandar sobre el campo, ligando bien su línea de ataque, singularmente por el ala derecha y por el centro una nueva jugada de Florencio y un buen disparo que sale rozando el poste. Poco después una buena jugada de Contreras y Sanz y un disparo raso y cruzado de éste, que lleva el balón hasta las mallas, valiéndose al Toledo el segundo tanto de la tarde. Poco antes de terminar, una escapada por el ala izquierda es cortada con la mano por uno de los defensas, dentro del área. El señor Batán sanciona al Conquense con la pena máxima.

Segundo tiempo

La segunda parte fué de peor calidad que la primera. El Toledo se enfrió tanto con el fallo del penalty como con las duchas, y tardó en reaccionar bastante. No encontraba la misma facilidad que antes y sólo pudo mantenerse por el coraje que echaron Larrubia y Quirós, frente a la rapidez del Conquense, quien parecía no estar dispuesto a dar por perdida la batalla, a pesar de los dos goles en contra. Se jugó un primer cuarto de hora un poco a la deriva y en plan defensivo, o cosa que no le va a Toledo y que, naturalmente, había de costarle un serio disgusto.

Ocurrió en la primera ocasión

en que el Conquense descolocó a nuestro defensa central, llevándose la pelota al lado derecho; burló el extremo a Rubichi, y cuando Novo intentó cortar el paso, Titi centró algo pasado sobre nuestra puerta y Auriolos remató de cabeza el primer tanto del Conquense.

El gol desconcertó aun más a nuestros jugadores por unos momentos y la suerte fué que Peiteira pudo hacerse con un balón que iba a ras de tierra disparado por el delantero centro y que hubiera supuesto el empate a dos tantos en los momentos de desconcierto. Afortunadamente no fué así y nuestras líneas defensivas lograron descongestionarse un poco. Se pasaron los efectos de los golpes recibidos por Sanz y Quirós y el equipo se rehizo notablemente en los últimos veinte minutos del encuentro. No llegó a jugar como en la primera parte, pero sí con el mismo calor y entusiasmo que obtuvo su recompensa en un nuevo tanto conseguido por Florencio al rematar de cabeza una pelota servida por Nuño, que pilló descolocado al cascerbero conquense.

Con tres a uno, a los diez minutos escasos para terminar el encuentro, el Toledo vió ya resucita la papelita y jugó con mayor tranquilidad;

El Conquense

En la presente temporada no habíamos visto al Conquense hasta el partido de ayer. Ha mejorado bastante con relación a otras temporadas. Jugó con rapidez y entusiasmo, rayando a veces en la brusquedad y violencia, dando sensación de que debe ser enemigo peligroso en su propio campo.

El Toledo

El Toledo, en líneas generales, hizo un buen partido. Cabe destacar en todos el entusiasmo que pusieron y el fondo que demostraron, no dejándose ganar en velocidad por el Conquense. Muy bien Peiteira. Bien también el trío defensivo, con mención especial para Novo, cuya pegada fué siempre segura y sin el menor fallo, a excepción de aquel pase a Peiteira.

Los equipos y el árbitro

Árbitro el señor Batán, ayudado por dos jueces de línea neutrales solicitados por el Conquense, quien había puesto grandes ilusiones en este encuentro. Discretamente y con imparcialidad. Los equipos presentaron las siguientes alineaciones:

A. D. Conquense: Cerrada; López Bermejo; Feliciano Latorre, Velasco; Titi, Aaraz, Picazo, Auriolos y Alonso.

C. D. Toledo: Peiteira; Campos, Novo; Rubichi, Larrubia, Quirós; Florencio, Sanz, Contreras, Luengo y Nuño.

MAQUINARIA

vinícola y oleícola. Consultad a Marrodán y Rezola, S. L., ingenieros. Apartado, 2. LOGRONO

ESTABLECIMIENTO

"VIVEROS CASTILLA"

ARBOLES FRUTALES Y VIDES AMERICANAS

Tenemos el gusto de comunicar a nuestros clientes y agricultores de Toledo que, a fin de que puedan retirar las plantas que necesitan en las mejores condiciones y en el momento oportuno, hemos establecido un depósito de ARBOLES FRUTALES en la Huerta San Pedro el Verde, propiedad de nuestro representante, ANGEL ROJO GARRIDO, a quien pueden dirigir sus pedidos.

Gran Establecimiento de Arboricultura HIJO DE DOMINGO ACERETE VAL

Director Propietario: ANTONIO ACERETE JOVEN
Teléfonos 9 y 22, SABIRAN (Zaragoza)
En Plantas Frutales, Forestales, de Adorno y Vides Americanas, solicite catálogos y precios de esta casa

ECONOMIA Y FINANZAS

Notas al informe mundial de alimentación

La Organización de Alimentación y Agricultura de las Naciones Unidas ha publicado hace muy pocas fechas un informe sobre la situación alimenticia mundial. Este organismo, procedente de la extinguida Sociedad de Naciones, posee métodos muy eficaces para construir sus estadísticas, por lo que se aceptan como las más perfectas que existen y se consideran como afectadas de mínimo error.

El citado informe señala que, al iniciarse el año 49, el mundo poseía de un 16 a un 18 por 100 más de alimentos agrícolas que los que había a principios del pasado año. Comparadas las existencias actuales con las mantenidas antes de la guerra mundial, el incremento viene a representar un 2 por 100. Para comprender mejor esta cifra hay que tener en cuenta que a pesar del gran sacrificio de vidas humanas de la guerra supuso, la población actual del globo es superior a la del año 39. Por consiguiente, la cantidad que hoy existe de alimentos agrícolas por individuo es inferior (en cerca de un 3 por 100) de las disponibilidades de anteguerra.

Por artículos, los que señalan mayores existencias, aproximándose a los índices de consumo normal, son los cereales panificables, algunas leguminosas, el azúcar y el café. Por el contrario, sigue acusándose falta de arroz y de aceites vegetales. Respecto a estos últimos, las disponibilidades apenas si llegan hoy a las que existían a principios del 39, pues si bien se ha obtenido mayor volumen de aceites de cañahuet, soja y algodón, las cosechas europeas de aceite de olivas son bastante inferiores a las pasadas.

Adviértase que las cifras anotadas hasta aquí no se refieren más que a los alimentos de origen agrícola. En lo que afecta a la ganadería, el Informe indica que sus recursos son inferiores en más de un 20 por 100 a los que se daban el año 39. En conjunto, pues, los alimentos de origen agrícola y ganadero son todavía inferiores en un 5 ó un 6 por 100 a los de antes del conflicto mundial, mientras que, como decimos, la población del mundo se ha incrementado.

El solo conocimiento de estos datos nos dice ya que la situación no es buena, puesto que sigue deficitaria. Sin embargo, el mayor inconveniente no reside en la escasez total, sino en la forma en que se encuentran distribuidos, por naciones, las actuales existencias alimenticias afectadas, por su polarización, de una gran crisis de comercialidad.

La escasez mayor sigue residiendo como es lógico, en Europa, al paso que los incrementos de mayor volumen se están produciendo en América. Salvo muy contadas excepciones, este último continente se halla incluido en el área del dólar, y, como es de todos sabido, Europa se encuentra totalmente exhausta de disponibilidades de dicha moneda.

Un hecho típico ha sido el ocurrido con el azúcar cubana. En efecto: Cuba ha estado expuesta a quedarse con un excedente de azúcar invendible de cerca de 800.000 toneladas, porque, aun necesitando tal artículo, los países de Europa carecían de divisas para adquirirlo. A última hora, y tras la insistencia de La Habana, Norteamérica intervino y adquirió más de la mitad de dicha cifra, destinando buena parte de su compra al suministro de los países ocupados.

Este hecho es síntoma del desajuste ya señalado, y cuyos efectos son mucho más perniciosos que la misma escasez. Es lógico que, al mismo tiempo que se trabaja por incrementar las existencias alimenticias, se realicen esfuerzos para mejorar las condiciones del comercio internacional. Mas, a lo que parece, tal mejora tropieza con mayores inconvenientes que el propio incremento de la producción. Aunque teóricamente no hacen más que surgir planes encaminados a eliminar los inconvenientes de las rígidas barreras aduaneras, en la práctica no han hecho más que reforzarse los nacionalismos económicos. Y cuando éstos se amplian, no es en pie de paridad, sino de supremacía, por lo que las perspectivas de futuro, más que de un conjunto armónico de naciones, nos hablan de imperialismos económicos.

Por R. CID LENO

Creación de los Colegios de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria

Por el Ministerio de Trabajo se ha dictado un decreto creando los Colegios Oficiales de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria. La parte dispositiva del mismo es como sigue:

Los agentes de la Propiedad Inmobiliaria, para el ejercicio de su profesión, podrán inscribirse en los Colegios Oficiales que se crean por virtud del decreto, debiendo observar los Reglamentos elaborados por dichos Colegios de acuerdo con las normas que dicte el Ministro de Trabajo.

La creación de estos Colegios no entraña en ningún caso la intervención de los agentes en cuantas operaciones efectúen las personas naturales o jurídicas entre sí.

El número de colegiados será limitado y tendrán entrada en el Colegio cuantos lo soliciten y reúnan las condiciones que determine el Reglamento correspondiente elaborado por la Junta Central y aprobado por el Ministerio de Trabajo.

En todas las provincias del territorio nacional y plazas de soberanía existirán Colegios Oficiales de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria, bajo la dependencia del Ministerio de Trabajo, facultándoseles para imponer cuotas obligatorias al objeto de sufragar los gastos que ocasione su funcionamiento y tomar cuantas disposiciones estimen necesarias para el desarrollo de sus fines y el mejor cumplimiento de los acuerdos adoptados por la Junta Central.

Se constituye en el Ministerio de Trabajo la Junta Central de los Colegios Oficiales de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria, que radicará en Madrid. Constará de seis miembros representativos de la profesión, de un presidente, nombrado por el Ministro de Trabajo; dos vicepresidentes y un secretario, nombrado por la Junta con voz, pero sin voto. Su misión será consultiva, reguladora y propulsora de la profesión a través de las organizaciones provinciales.

En tanto no se aprueben los Estatutos de la Junta Central y de los Colegios Provinciales a que

Normas para calcular los márgenes comerciales de importación

El "Boletín Oficial del Estado" de fecha 17 de enero publica un decreto de Industria y Comercio sobre márgenes comerciales, que dice:

La orden del Ministerio de Industria y Comercio de fecha 3 de diciembre de 1948, por la que se dictan normas para el desarrollo del decreto de igual fecha sobre aplicación de cambios especiales a las exportaciones e importaciones, dispone en su norma octava que, al objeto de que no resulten incrementadas las comisiones que percibe el Instituto Español de Moneda Extranjera, por razón de las diferencias entre los cambios de compra y de venta en la cesión de divisas, percibirá, en lo sucesivo, una comisión fija, con arreglo a la tarifa que se inserta en la mencionada norma, y que es en valor absoluto idéntica a la más baja aplicada hasta la fecha. Esta medida, al impedir un aumento de la comisión que percibe dicho Instituto, aumento que indiscutiblemente habría de repercutir en el precio de las mercancías, sienta ejemplaridad para cuanto se refiera a la fijación de márgenes comerciales, los cuales deben de ser totalmente independientes de los tipos de cambio que se fijen y no sufrir alteración por esta causa en relación con los que hasta esta fecha han venido aplicándose.

En su virtud se dispone que los márgenes comerciales que se autorizan en lo sucesivo, al fijar los precios interiores de las mercancías de importación, se fijarán siempre dentro de los porcentajes habituales, sobre el valor de las mercancías, calculando al cambio oficial, cualquiera que sea el cambio oficial que haya servido de base a la importación.

Tanto la Junta Superior de Precios como los demás organismos de los diferentes Departamentos ministeriales que, con arreglo a la legislación vigente, tienen a su cargo la fijación de los precios, se atenderán a lo dispuesto en el párrafo anterior.

Se refiere el artículo anterior, se designarán por el Ministerio de Trabajo el presidente, vicepresidente y vocales de la Junta Central, quienes desempeñarán las funciones atribuidas a la misma en el citado artículo, dictando las oportunas disposiciones para la constitución y funcionamiento de los Colegios Provinciales.

El señor Sanz Orrio, preside la Asamblea Asistencial de Gerona

GERONA.—En el Ayuntamiento se ha celebrado la Asamblea Provincial Asistencial, presidida por el Delegado Nacional de Sindicatos, señor Sanz Orrio, acompañado de las autoridades provinciales y sindicales. Se leyó la memoria de la labor realizada durante el año anterior, y el Delegado Provincial Sindical, señor De Pablo agradeció al Delegado Nacional su asistencia, y trazó bosquejo del plan a proponer a la aprobación de la Asamblea. Fueron expuestas las diferentes ponencias. Después, el Gobernador Civil, don Luis Mazo, expuso la necesidad de la urgente resolución de los proyectos. El Delegado Nacional de Sindicatos explicó la forma en que fué sugerida al Mando la organización de estas Asambleas Asistenciales para atender a las necesidades de la población, teniendo en cuenta las peculiaridades de cada provincia. Exhortó a las Empresas a apoyar a los organismos sindicales, aportando su colaboración y entusiasmo.

Terminada la Asamblea, el Delegado Nacional se trasladó a la Casa Sindical Provincial para hacer entrega de once becas a otros tantos alumnos de la escuela de cultura musical de Educación y Descanso.—CIFRA.

BANCO DE ESPAÑA

El Consejo General de este Banco, en sesión de hoy, ha dispuesto el reparto de un dividendo activo como complemento de beneficios del año 1948, del que, deducidos los impuestos, resulta un líquido a percibir de 37,10 pesetas por acción. Este dividendo afecta a los accionistas que tuvieron inscritas sus acciones en 31 de diciembre de 1948.

El pago del expresado dividendo se efectuará en las Cajas del Banco desde el día 24 del corriente mes, pudiendo disponer de su importe desde el 22 del mismo los señores accionistas que tengan pedido el abono en cuenta corriente.

Se recuerda a los representantes de Entidades, dueños de acciones de este Banco o de Patronatos e Instituciones de beneficencia particular el previo cumplimiento de las disposiciones vigentes para el cobro del mencionado dividendo.

Madrid, 15 de enero de 1949.—El secretario general, Alberto de Alcocer.

Posibilidades favorables del Presupuesto norteamericano

Francia no ha logrado contener la inflación

El gran acontecimiento de estos últimos días ha sido la declaración hecha al Congreso por el Presidente Truman.

Es comprensible que haya suscitado diversos comentarios, tanto en Estados Unidos como en Europa.

En Washington.—El Presidente Truman presenta al Congreso el super New Deal: el "Fair Deal". En él anuncia un reforzado intervencionismo del Estado en el sistema económico de Norteamérica. Pide también un programa audaz del control económico, de reforma social, de libertades civiles y de más libres movimientos para el trabajo organizado. En resumen: Truman ha presentado un programa en una brillante sucesión de ideas evidentemente democráticas.

Medidas para combatir la inflación.—Control de precios, distribución dirigida de materias primas y, eventualmente, empréstitos para la adquisición o la fabricación de materias esenciales reconocidas como deficitarias.

Medidas susceptibles para aumentar el impuesto de renta.—Control riguroso para los contribuyentes.

Abandono inmediato de la ley Taft-Hawey sobre las actividades sindicales, pero con ciertas restricciones, sin embargo, para el derecho de huelga.

Extensión de la seguridad social. Institución de un sistema de seguro nacional de enfermedad.

Ayuda constante a las escuelas. Mejoramiento de la vivienda. Abolición de las diferencias raciales.

En definitiva, hay que reconocer que este programa viene, sobre todo, a aminorar los posibles efectos de una crisis económica que habrá de producirse necesariamente en el momento en que cese el plan Marshall, puesto que dicho plan absorbe una importante partida de la producción americana, siendo este extremo el punto negro de lo que atañe a la política económica de Estados Unidos.

El programa tendrá sus resistencias, es verdad, pero se cumplirá a largo plazo, adaptándose a las circunstancias y acontecimientos de cada momento, que señalarán la realización, primero, y sus modalidades de aplicación, después. Los sindicalistas americanos pueden también estar satisfechos, porque ahora las huelgas no podrán ser declaradas a tontas y a locas.

En política exterior, el general Marshall ha cesado, aunque este cambio no supondrá nueva dirección. Es la suerte de Europa la que está en juego. Por lo demás, no hay duda que el cambio ha parecido bien a Moscú, ya que el general no disponía de buena Prensa. Era muy firme, bastante duro, y, sobre todo, sabía a dónde iba y de dónde podía venir el peligro. Todo el antiguo equipo de militares diplomáticos del Presidente Roosevelt cesa igualmente, siendo de desear que sus sucesores civiles mantengan una comprensión igual, cuando menos, en lo que concierne a Europa. Sin embargo, existe el temor de que la política exterior de los Estados Unidos se señale mejor por un liberalismo más acentuado en el fondo que en la forma. Esperemos que el deslizamiento general a la izquierda de to-

da la política americana no permita a ciertos países europeos creer que la hora del Kremlin ha llegado, pues, la reacción de la opinión americana no tardará en manifestarse.

Problemas franceses

El sello para las cartas en el servicio interior es de 15 francos, y no es caro, según nos ha manifestado el ministro de Comunicaciones: no hay más que dos países más onerosos que nosotros: Finlandia y Suiza. Y hemos escapado de los 20 francos. ¡No desesperemos!

Entre el 15 y el 30 de junio serán emitidos empréstitos por un total de cien mil millones de francos, y ello nos dará el pulso de la confianza francesa.

Seguendo el Informe del Tribunal de Cuentas, la Confederación francesa de los trabajadores cristianos acusa a los ministros y sus colaboradores en el ejercicio de 1946-47.

El coste de la vida en Francia: hay ciertamente una tendencia a la baja en Francia sobre los artículos, pero el Estado no puede ni suministrar ni producir sin provocar un alza, y los municipios siguen su lamentable ejemplo.

Una importante crónica de Walter Lippman acaba de aparecer en la Prensa francesa con cierta reticencia, pudiendo ser resumida así: Para reconciliar Alemania con Europa hace falta que Norteamérica deje carta blanca a la política francesa en el Rhin. Es la primera vez que un consejo semejante está expresado por la pluma de uno de los más grandes cronistas en materia de política extranjera, y, sobre todo, en Norteamérica.

Las grandes organizaciones sindicales francesas van a pedir al Gobierno un aumento de salarios compensadores para el alza de los alquileres, y el restablecimiento de los contratos colectivos.

En las finanzas, la inflación es siempre persistente, y una nueva revisión de salarios es inevitable. El número de fallidos y de las liquidaciones judiciales en 1948 es el doble de 1947.

Estamos en plena crisis. No va mejor Bélgica; una crisis económica terrible se dibuja por el momento.

En Francia los impuestos indirectos que gravan los productos de consumo son 35 veces superiores a los del año 1939. El Estado, con una fiscalización insensata, hace subir mesmesuradamente los precios. No hay solución al problema de los salarios mientras que las cargas sigan como hasta ahora.

D. DURAND

ASAMBLEA DE LA ASOCIACION DE ECONOMISTAS

Esta Asociación celebró ayer su Asamblea estatutaria en la que fué elegida la Junta directiva para el año 1949. Efectuadas las votaciones, resultó elegido para el cargo de presidente el que lo venía desempeñando, don José Luis Rodríguez-Pomaña. En votación global para los restantes cargos, resultó reelegido para el nuncio coronel Echánove, Anaspachaga (Juan), García de Andoain, Díaz-Llanos, Piera Labra, Martí Bastarretchea, Inza Tudanca, González de Miguel Sampedro, Ferrando Rioja Fernández, Polo Díez y Boronat. La sesión, en la que se tomaron importantes acuerdos, terminó con el mayor entusiasmo.